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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MINIMIZA VIOLENCIA EN ORIZABA 

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, dijo que lo ocurrido en Orizaba, Veracruz, no fue tan grave, y que, más bien, se trató de un asunto 

de propaganda en redes para gusto a sus adversarios. En Orizaba hubo un enfrentamiento entre autoridades de Veracruz y presuntos 

delincuentes en la zona centro, lo cual provocó pánico entre ciudadanos con saldo, de un muerto y dos personas detenidas. Múltiples videos 

muestran el momento de las detonaciones de armas de fuego en medio del tráfico, a plena luz del día, así como el incendio de varios vehículos. 

Se ve a los ciudadanos de Orizaba refugiándose en negocios o tirándose al piso para evitar los disparos. Sobre estos hechos, Lopez Obrador 

dijo que, cuando se detiene a algunos líderes de bandas delictivas y a fin de tratar de impedir la acción de los policías, a veces hacen propaganda. 

AMLO dijo que se trata de hacer ruido con sensacionalismo y amarillismo, como hacía el extinto periódico Alarma!, afortunadamente no fue tan 

grave lo ocurrido: desde luego deseamos que esto no pase, fue más un asunto de propaganda y en redes, porque fue una transmisión en vivo y 

nuestros adversarios, se dan gusto. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; BUSCARÁ ACUERDOS PARA EXTENDER PRESENCIA DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE 

SEGURIDAD 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, sostuvo un nuevo encuentro con el Secretario de Gobernación 

Adán Augusto López Hernández, para revisar la agenda legislativa, en particular con el proyecto de la Guardia Nacional. Aseveró que trabajará 

para buscar los acuerdos que permitan aprobar la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional para extender la presencia de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. Indico que les interesa mucho la reforma constitucional que está en discusión en la Cámara de 

Diputados, y otros nombramientos que van a estar llegando y han llegado. Ricardo Monreal subrayó que dialogará con todas las fuerzas políticas 

de la Cámara de Senadores en torno a esa propuesta, como lo ha hecho siempre con otros asuntos.  Recordó que las reformas constitucionales 

requieren de la mayoría calificada, la cual no tiene Morena y sus aliados en el Senado, por lo que será necesario convencer a otros Grupos 

Parlamentarios. Subrayó que hay un ánimo constructivo; sin embargo, subrayó que en la Cámara actuarán sin precipitaciones y sin arrollar las 

normas jurídicas. Adelantó que no acudirán a la vía rápida ni se dispensarán los trámites, pues se trata de un asunto Constitucional, por lo que 

una vez que la colegisladora envíe la minuta al Senado, será turnada a las comisiones de Puntos Constitucionales; y de Estudios Legislativos, 

Segunda, para su discusión. Monreal Ávila reveló que había propuestas para que el proyecto se aprobará por vía rápida el jueves; sin embargo, 

informó, la mayoría decidió que tuviera un trámite normal: las comisiones fijarán los ritmos para su discusión, deliberación y probable aprobación. 

La reunión que sostuvo con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, se trató de un encuentro amigable en el que 

hablaron sobre la agenda legislativa.  

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; RINDEN PROTESTA SECRETARIO Y SECRETARIAS DE LA MESA DIRECTIVA  

 

La presidenta en funciones de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, tomó la protesta de ley correspondiente a las senadoras María 

Guadalupe Saldaña Cisneros, del PAN; Alejandra Lagunes Soto Ruíz, del PVEM; y Katya Elizabeth Ávila Vázquez, del PES; así como al 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

senador Ricardo Velázquez Meza, de Morena, como secretarias y secretario de este órgano directivo del Senado. Los nombramientos fueron 

avalados por el Pleno del Senado en la sesión del pasado jueves 8 de septiembre. La Presidencia de la Mesa Directiva también informó que el 

Ejecutivo federal, a través de la Secretaría de Gobernación, remitió 17 informes de labores de diversas dependencias federales, mismos que 

fueron distribuidos entre las y los senadores. Los reportes corresponden a las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural; Cultura; Defensa 

Nacional; Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano; Economía; Educación Pública; Energía; Función Pública; Gobernación; Hacienda y Crédito 

Público; Infraestructura, Comunicaciones y Transportes; Marina; Medio Ambiente y Recursos Naturales; Relaciones Exteriores; Salud; Trabajo y 

Previsión Social; y Turismo.  Por otra parte, se dio a conocer que el Instituto Federal de Telecomunicaciones remitió el Segundo Informe Trimestral 

de Actividades 2022, el documento fue remitido a las comisiones de Radio, Televisión y Cinematografía y de Comunicaciones y Transportes.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE PRESENTARÁ INICIATIVA PARA DISPONER DE RECURSOS MONETARIOS DE LA DELINCUENCIA 

ORGANIZADA ABANDONADOS EN EL SISTEMA FINANCIERO MEXICANO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, anunció que la próxima semana se presentará una iniciativa 

de reforma legal para que la Federación pueda disponer de los recursos monetarios de la delincuencia organizada que están abandonados en 

el sistema financiero mexicano. Explicó que el objetivo de esa eventual reforma es que esos bienes financieros sean canalizados a la capacitación 

y equipamiento de las policías estatales y municipales, a través de mecanismos transparentes, y siempre cuidando que no sea extinción de 

dominio. El líder parlamentario comentó que esa iniciativa será complementaria de la reforma en materia de Guardia Nacional, surgida de una 

iniciativa del Ejecutivo Federal. Sobre el dictamen para ampliar a 10 años, es decir, hasta 2029, la permanencia de las Fuerzas Armadas en 

tareas de seguridad pública, y que fue aprobado en la Comisión de Puntos Constitucionales, Mier Velazco dijo que se presentó una reserva para 

establecer que de manera semestral se evaluará la operatividad, administración y estrategia de la Guardia Nacional, y su articulación con las 

fuerzas policiacas de los estados y los municipios. Afirmó que con los votos de la coalición “Juntos hacemos historia” (Morena, PVEM y PT) y del 

Grupo Parlamentario del PRI se puede alcanzar la mayoría calificada para aprobar el dictamen, señalo que no van a dejar de insistir, de seguir 

persuadiendo, convenciendo con argumentos, poniendo por delante el interés del país, para que los otros partidos nos puedan acompañar con 

su voto, tanto MC, PRD y PAN.  

 

GRUPOS PARLAMENTARIOS; DEBATEN POLÍTICA ECONÓMICA DEL GOBIERNO FEDERAL  

 

Morena, PVEM, PT y PES destacan fortaleza económica de México,  PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y PRD señalan falta de resultados.  Los 

temas ndebatidos son; Macroeconomía, deuda, inflación, empleo, poder adquisitivo e inversión. Respecto a la política económica de la actual 

administración, como parte del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal.  El senador Napoleón Gómez Urrutia, de Morena, 

destacó que la estrategia del subsidio al precio de los energéticos ha mantenido el componente subyacente de la inflación bajo control, pues tan 

sólo a nivel internacional la inflación está en 15 por ciento y en México alrededor de la mitad, por lo que son muy buenos resultados en el contexto 

de la inestabilidad económica y política mundial. De Acción Nacional, el senador Julen Rementería del Puerto, afirmó que los resultados que 

presenta la Administración Pública Federal en materia económica no son favorables, lo que representa cuatro años sin resultados, ya que no se 

cumplió con las metas de inflación ni de crecimiento y se presenta un déficit de 3.4 millones de empleos, por lo que no hay nada que celebrar ni 

rescatar de este informe. La senadora Nuvia Mayorga Delgado, del PRI, consideró que México enfrenta una de las crisis más importantes de 

su historia, y el crecimiento económico es sin duda, el gran pendiente del gobierno, pues la promesa de llegar a la meta de crecimiento en el 

sexenio del cuatro por ciento cada vez está más lejos. El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, señaló que la actual administración no ha 

podido disminuir la pobreza del país, las tasas de interés reflejan un incremento muy importante y la deuda de México ha aumentado más de 25 

por ciento, lo que representa un fracaso, pues la política económica no ha funcionado y los funcionarios del gobierno deben dar disculpas al 

pueblo de México por lo mal que está nuestro país. El senador Gustavo Madero Muñoz, del Grupo Plural, recordó que el Presidente de la 

República prometió un crecimiento económico del cuatro por ciento, lo cual no ha cumplido. Asimismo, acusó que el titular del Ejecutivo no ha 

impulsado una reforma fiscal progresiva que realmente ayude a los que menos tienen.   

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; REUNION CON RICARDO MONREAL. TEMA: REFORMA PARA AMPLIAR LA PRESENCIA DEL EJÉRCITO EN 

LAS CALLES HASTA 2029 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, acudió al Senado para hablar con Ricardo Monreal de la reforma que se 

discute en la Cámara de Diputados sobre ampliar la presencia del Ejército en las calles hasta 2029. El coordinador de Morena en la Cámara alta 

comentó que esta semana y la próxima estará acercándose con los senadores de todas las bancadas para convencerlos de que voten a favor 
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de la propuesta, pues Morena y aliados no completan los 86 votos necesarios para que la reforma constitucional pase. El diálogo y respeto entre 

los Poderes es indispensable para la buena marcha de la república. Aseguró que el secretario de Gobernación no le dio indicaciones para 

negociar con las bancadas la aprobación de esta reforma. Simplemente analizamos lo que podría suceder con el envío de la minuta de la Cámara 

de Diputados. Si a los 75 legisladores que tiene Morena y aliados se suman los 13 legisladores del PRI, podría pasar la propuesta de reforma 

constitucional, sin embargo, algunos senadores priistas la han rechazado, como el exsecretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó ampliar la presencia del Ejército en las calles por 10 años; fue 

enviada al pleno para que sea discutida el dia de hoy. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEFINICION DE CANDIDATO O CANDIDATA DE MORENA PARA PRESIDENCIABLES 2024, NO HAY RIESGOS, 

NI PISO DISPAREJO 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, aseguró que no hay riesgos y tampoco piso disparejo, frente al camino para 

definir quién será la candidata o candidato de Morena hacia la presidencia en 2024. No hay riesgos y tampoco creo que haya piso disparejo, aquí 

hay piso parejo porque todos sabemos cuál es la manera de elección que tiene nuestro partido; hay algunos que se afiliaron recientemente, hay 

otros que venimos desde su fundación. Señaló que el haber adelantado el proceso hacia 2024 desde las declaraciones del propio presidente 

Andrés Manuel López Obrador, es una forma distinta de hacer las cosas del Ejecutivo federal. Sheinbaum expuso que es claro que no hay 

tapados y que todos los que están en el movimiento saben cuáles son las reglas y cuál es el método de selección del candidato, y de lo que se 

trata es de que los ciudadanos conozcan quiénes son. Se han puesto nombres en la escena pública, en la escena política, del tal manera que la 

ciudadanía nos conozca, vea quiénes somos y en su momento frente a una encuesta pueda tomar una decisión. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; ALIANZA ESTRATÉGICA INTERNACIONAL EN BENEFICIO SE CIENTOS DE FAMILIAS EN JALISCO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, encabezó la entrega de 880 calentadores solares de agua a familias de los 

municipios de Encarnación de Díaz, San Diego de Alejandría, Tonalá y Zapotlanejo, en Jalisco. El proyecto es financiado a través del Fondo 

Conjunto de Cooperación México-Chile, mediante el cual se acordó destinar recursos a México por un monto de 200 mil dólares para desarrollar 

iniciativas que promuevan el ahorro y la eficiencia energética en comunidades vulnerables, por medio del acceso a mecanismos de energías 

limpias. El secretario Ebrard señaló que el uso de calentadores solares permite ahorrar gas y evita el desperdicio de agua, necesitamos iniciativas 

como estas. Ya llegamos a cuatro municipios importantes, porque cada municipio es importante por más pobre que sea, por más alejado que 

esté, porque también son mexicanas y mexicanos. Recordó la instrucción del presidente López Obrador: Todo lo que hagamos se tiene que 

traducir en un beneficio a nuestras comunidades y pensar siempre en los más pobres, en los que tienen menos, en los que tienen la vida más 

difícil. El canciller Marcelo Ebrard, durante su gira en Jalisco, asistió a la  Sesión del Consejo Directivo de  la Confederación de Cámaras 

Industriales (Concamin), en Tequila. En su encuentro con empresarios de la entidad, el secretario transmitió los buenos resultados de las 

reuniones que sostuvo con la delegación estadounidense encabezada por el secretario de Estado, Antony Blinken, y su interés por fortalecer 

la relación económica y de inversiones con nuestro país. Por otro lado, el canciller Ebrard se reunió con empresarios del sector productor tequilero 

y con trabajadoras y trabajadores del agave. Los productos de esta industria son de los más exportados desde México hacia el mundo, con apoyo 

de nuestras embajadas y consulados. La Secretaría de Relaciones Exteriores reafirma su compromiso de continuar impulsando iniciativas de 

desarrollo para las comunidades mexicanas y potencializar las empresas nacionales.  

 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI; 10 PRIISTAS SE IRÍAN DEL PARTIDO CONSIDERAN QUE NO ES OPOSICIÓN A LA 4T 

 

Un grupo de al menos 10 diputados priistas buscaría cambiarse la camiseta o declararse independientes al considerar que el PRI no es una 

oposición a la llamada Cuarta Transformación (4T). Esta información trasciende en medio de su distanciamiento con sus aliados del PAN y PRD, 

luego de la iniciativa que presentó la diputada Yolanda De la Torre, para que el Ejército permanezca cuatro años más en las calles. Lo anterior 

ha causado división dentro del partido por las diferentes posturas sobre el tema, pues mientras los diputados y el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, apoyan la iniciativa, la cual prevén aprobar en la Cámara Baja en los próximos días, los priistas en el Senado aseguran que 

su voto será en contra de la misma. Muchos legisladores han asegurado que el impulso de esta iniciativa se trataría de un pacto entre el líder 

priista y la 4T con el fin de frenar su proceso de desafuero y la investigación en su contra por presunto enriquecimiento ilícito. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ANÁLISIS DEL IV INFORME DE GOBIERNO DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

  

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, hablo para referirse al Análisis del IV Informe de Gobierno del Presidente de la 

República. Dijo que para el Grupo Parlamentario del PRD, la revisión de la política exterior es uno de los mayores compromisos que tienen 

porque en principio es una obligación, que deriva del mandato constitucional que confiere a esta Cámara, pero también porque es necesario que 

estén atentos al transcurso de esas relaciones de nuestro país en torno, a los países de todo el mundo. En ese sentido han reiterado en otras 

ocasiones que esta política exterior, el trabajo de la política exterior de nuestro país les parece que ha tenido una intervención importante sobre 

todo en el contexto de la pandemia. México ha estado atento en su política exterior, ha encontrado los canales de comunicación y han realizado 

econocimientos a las embajadoras y a los embajadores que así lo han hecho, han acompañado los nombramientos de esas embajadoras y 

embajadores de quienes consideran que son, por supuesto, los perfiles idóneos, han señalado también sus dudas cuando así ha sido necesario. 

Ellos han referido de viva voz la problemática que están enfrentando con sus credenciales de elector, que no son aceptadas en nuestro país para 

que puedan realizar ni siquiera un trámite bancario. Indico que están convencidos que este análisis será, un diálogo muy importante para conocer 

de viva voz que se está realizando en cada una de estas tareas, cómo es que se está viendo en esta relación trilateral el marco del T-MEC con 

los planteamientos que se han conocido en fechas recientes. Escuchamos a la secretaria de economía y estaremos atentos al posicionamiento 

que se va a realizar. Es una tarea que con la glosa nos permite conocer, algunos de los esbozos, pero será sin duda de viva voz que podemos 

profundizar y así podremos estar en posibilidad de revisar nuestro compromiso y nuestra tarea constitucional con el Senado de la República. 

 

MOVIMIENTO CIUDADANO; PROPONE EL REGRESO DE LAS 25 MIL ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO AL SISTEMA EDUCATIVO 

DEL PAÍS. 

 

El Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado de la República, ante la resolución del Juzgado de Distrito en Materia 

Administrativa de la Ciudad de México que ordena a las autoridades educativas restaurar a nivel nacional el programa de “Escuelas de Tiempo 

Completo”, tal y como operaba antes de su eliminación, consideran que la actual Administración ha implementado decisiones regresivas para la 

educación de miles de niños, niñas y adolescentes, consideran las y los senadores de Movimiento Ciudadano. En este sentido manifiesta su 

apoyo legislativo para restituir la implementación de este programa a nivel nacional desde una visión de Federalismo Educativo. Las y los 

integrantes de la Bancada Naranja presentaron una iniciativa para reformar los artículos 23 y 114 de la Ley General de Educación para que las 

entidades federativas puedan implementar acciones complementarias a los planes y programas de estudio que emita la Secretaría de Educación 

Pública en materia de horario extendido y comedores escolares, mitigando con ello la decisión regresiva de eliminar la totalidad del Programa. 

Movimiento Ciudadano considera que un sistema educativo debe promover la igualdad, debe preparar a las nuevas generaciones para los retos 

del futuro desde una óptica multidisciplinaria y con acciones y programas complementarios a los programas educativos.  

 

JOE BIDEN; SEGUIREMOS APOYANDO A UCRANIA 

 

El presidente Joe Biden, informo que  mantendrá su apoyo a Ucrania, con el fin de mantener presión sobre la parte rusa, ante la guerra que 

existe entre ambos países. Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos. Dijo que van hacer todo lo necesario para apoyar a 

Ucrania,  para mantener presión en Rusia. Hemos visto que está agresión rusa es el intento de erradicar a Ucrania como país soberano. Destacó 

que esta guerra va en contra de los principios de mantener seguridad, soberanía e independencia y reiteró que esto ha sido un tema que ha 

pegado en el costo de los energéticos y alimentos. 
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